

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

PRECIOS.
Un número en Madrid... 2 cuartos.
25 id. en Madrid..... 4 reales.
25 id. en provincias.... 5
Anuncios y comunicados, á precios convencionales. El pago adelantado.

PRECIOS.
Madrid un mes..... 6 reales
Provincias, trimestre... 24
Estranjero y Ultramar... 60
Se suscribe únicamente en su administración de Madrid.

ANO XIV.—NUM. 662, DE LA NOCHE.

MADRID.—LUNES 21 DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGANO, NUM. 10.

ADVERTENCIA.

Las personas que se suscriban de nuevo desde el 15 del actual, recibirán en el acto, por la primera expedición del correo el Calendario de LA CORRESPONDENCIA.

LEYES, DECRETOS

Y noticias de la corte.

S. A. R. el príncipe de Asturias continúa sin novedad en su convalecencia según la Gaceta de hoy, en la que se anuncia igualmente que en atención al estado de la salud del príncipe casarán los partes del primer médico de cámara.

—La Gaceta de hoy no publica real decreto alguno.

—Ayer se verificó en Palacio la solemne ceremonia de tomar la almohada hasta quince damas de la Reina, y de cubrirse trece grandes de España de primera clase y uno de segunda. La ceremonia empezó á la una y media de la tarde. A esta hora se encontraban en la antecámara real los convidados, que eran las damas que habían tomado ya la almohada y los grandes cubiertos con los mayordomos de semana, estos á la izquierda del sillón preparado para S. M. la Reina y aquellos á la derecha, y todos de pie y detrás de los almoñadones preparados para servirles de asiento.

El secretario de la cámara y real estamilla también se hallaba dentro de la antecámara, al lado derecho de la cortina por donde habían de pasar los agraciados y el vigier de cámara á la izquierda.

Tan luego como se presentó S. M. la Reina y colocados todos en la forma encanizada, S. M. dijo á las damas sentadas, y á los grandes cubiertos, y cumplida la orden de S. M., el secretario de cámara, desde la cortina, anunció á la señora marquesa de Villafranca que entró la primera acompañada de su madrina la duquesa viuda de Alba. A los dos pasos de haber entrado la agraciada y su madrina hicieron una reverencia á S. M., en medio del salón otra, y luego otra, saludando después á las damas y los grandes, quienes se levantaron de sus almejadas y se quitaron el sombrero desde que aparecieron en la puerta los que se presentaban á la ceremonia. Sentada frente á S. M., la marquesa de Villafranca, conversó algunos instantes con la Reina y luego fué á colocarse en su asiento entre demás damas.

Sucesivamente fueron anuncianadas e hicieron lo mismo la marquesa de Camarasa, de quien era madrina la duquesa de Medina; la duquesa de Baena, amadrinada por la marquesa de Alcañices; la condesa de Santiago, por la marquesa de Monreal y de Santiago; la marquesa de Jabalquinto, por la marquesa de Vallehermoso; la duquesa de Noblejas, por la duquesa viuda de la Conquistadora; la duquesa de Fernández-Núñez, por la duquesa de Medina; la marquesa de Ayerbe, por la duquesa viuda de Alba; la condesa de Motzuma, por la con-

dessa de Pinohermoso; la duquesa de Alcudia, por la marquesa de Alcañices; la marquesa del Duero, por la condesa viuda de Corres; la condesa del Real, por la marquesa de Malpica; la marquesa de Villamagna, por la marquesa de Sotomayor; la duquesa de Tetuan, por la marquesa viuda de Valverde, y la marquesa de los Castillejos, por la marquesa de Vallehermoso.

Todas las Damas lucían á cual mas preciosos trajes, si bien hubo mas de uno que lamentara que la hermosa y elegante duquesa de Medina, encubriera sus sedos y negros cabellos, con los polvos de oro que tan mal sientan á los rostros meridionales.

Concluida la ceremonia, de tomar la almohada, tuvo lugar la de cubrirse los Grandes. El primero, que por la antigüedad de su grandeza se llevó por el secretario de Cámara, fué el marqués de Camarasa.

Este, llevando á su derecha al padrino y á la izquierda al mayordomo de semana, que ambos le conducían por las manos, hizo á su entrada las mismas cortesías que las damas á S. M. y los grandes, y vino á colocarse después delante de S. M. La Reina le dijo: «*cubrios*; el marqués de Camarasa lo hizo; dirigió un discurso á S. M. manifestándose reconocido á la real munificencia, y terminado se quitó el sombrero, besó la mano y se retiró haciendo otra cortesía para colocarse á la derecha del mayordomo mayor.

Después del marqués de Camarasa, se presentaron e hicieron la misma ceremonia de cubrirse, el duque de Baena, el conde de Santiago, el conde Torrejón, el duque de Alcudia, el duque de Gor, el duque de Noblejas, el marqués del Duero, el marqués de Villamagna el conde del Real, el duque de Tetuan, el marqués de Guad-el-Jelú y el marqués de los Castillejos como grandes de primera clase, y como grandes de segunda el marqués de la Lapella y Monasterio.

Todos los grandes que acabamos de mencionar, pronunciaron discursos mas o menos largos, dando gracias á S. M. por la honra que acababa de dispensarles; pero son dignos de particular mención los pronunciados por el duque de Tetuan y los marqueses del Duero, Guad-el-Jelú y los Castillejos.

El duque de Tetuan recordó con orgullo y entusiasmo que desde que bajó el rey Fernando VI su familia, originaria de Irlanda, vino á estos reinos, había recibido honrosas mercedes de los reyes de España, y que él, que en lo militar había merecido á la Reina la más alta gerarquía, y que ahora obtenía la honra más grande en lo civil, demostraría siempre á S. M. que no había hecho beneficios á un ingrato.

El marqués del Duero, remontándose también á los servicios hechos por su familia, recordó que su padre D. Juan, mandando en América, prefirió ser fusilado á faltar al juramento que había hecho al padre de nuestra Reina, y que él, profundamente

mente reconocido á la merced que recibía, seguiría las huellas de su predecesor.

El general Ros de Olano, marqués de Guad-el-Jelú, manifestó con profunda emoción su inmenso agradecimiento por la honra que debía á la Reina que le ha colmado de beneficios.

Y el general Prim, marqués de los Castillejos, dijo que haciendo la Reina teniente general y grande de España, le había puesto al nivel de los mas nobles y elevados, y que no podía pagar ni agradecer bastante tan grandes mercedes sino jurando, como lo hacia, sobre su limpia espada, que fuesen cualesquiera los acontecimientos que sobreviniesen en Europa, él moriría, si fué preciso, en defensa de los derechos y la persona de S. M. la Reina.

Concluido el acto, se levantó S. M. y saludando á todos, se retiró á su cuarto, y en seguida se practicó la misma ceremonia ante S. M. el rey.

Ayer tarde se sirvieron SS. MM. recibir en audiencia particular á Sir Buchanan, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de la Gran Bretaña; quien acompañado del señor introductor de embajadores, puso en las reales manos cartas autógrafas de su augusta señora.

RELIGION, BENEFICENCIA

Y sanidad.

El Papa ha hecho anunciar oficialmente en el *Diario de Roma* que una comisión de búlgaros presidida por dos archimandritas hizo el dia 30 de diciembre su sumisión á la Santa Sede ante el vicario apostólico de Constantinopla. El Sr. Brunoni ha enviado á Roma el acta de su sumisión. El Papa y los cardenales han recibido naturalmente este suceso con gran alegría.

—H.

—Recibido el santo Sacramento del bautismo, de mano del señor obispo de Málaga, el hebreo Josef Etelfor, natural de Tunéz, soltero y de 26 años de edad.

Durante el mes de diciembre han entrado en las salas de medicina del hospital general de Madrid 627 enfermos; de los cuales 365 fueron hombres, 259 mujeres y 11 niños; salieron con alta 477, quedando en las mismas 236 hombres, 209 mujeres y 6 niños, que compone un total de 471, advirtiéndose un aumento de 33 individuos sobre la existencia que resultó en fin de noviembre; los fallecimientos ascienden á 118, y están con las entradas en la relación de uno á cinco y medio; el aumento proporcional que se advierte en estos sobre los de los meses anteriores, se debe sin duda al pernicioso influjo que sobre las enfermedades crónicas suele ejercer el tiempo escasamente húmedo.

—La administración de la asistencia pública se ha visto en París en la necesidad de enviar á los departamentos un gran número de locos por no cabrían ya en los establecimientos de aquella capital. En vista de ello, se ha nombrado una comisión para

que estudie las medidas que deberá tomarse á fin de mejorar y reformar el servicio de enagenados del departamento del Sena.

Van fundándose muchos hospitales de convalecientes, sobre todo en Inglaterra. Los establecidos en Lancashire, Chester, Brighton y Walton-on-Thames, reciben al año un total de 3,149 enfermos. Los donativos particulares para este objeto dan á conocer el espíritu dominante en favor de la institución. Mr. Morley ha puesto 3.750.000 francos á disposición de la administración del hospital de San Jorge para agregar á él un asilo de convalecientes; el difunto Mr. Murray ha legado 50.000 francos para el mismo uso, y el barón de Rothschild sostiene á su costa un establecimiento de este género.

—En Nápoles ha hecho el gobierno allí establecido un arreglo en el colegio médico. De los catedráticos que había, unos han quedado retirados, otros como honorarios, otros de mérito sin sueldo, habiéndose nombrado, por supuesto, muchos nuevos.

—El Sr. D. Millán Alonso, además de los cautivos auxilios que ha proporcionado á los infelices de Tudela de Duero, víctimas de la inundación ocurrida el mes anterior, y las cuantiosas pérdidas que ha sufrido en sus propiedades, ha contribuido con 3,000 rs. para las familias pobres de la provincia que sufrieron iguales daños.

—La junta de beneficencia de la parroquia de Santiago de Valladolid, distribuyó á los pobres en el año último 6,847 reales.

—En Santurce (Vizcaya), se ha fundado en el convento de monjas

un asilo para ancianas, y ya se han alojado 22 internas, todas estas pobres y huérfanas naturales del mismo Santurce de Portugalete y del concejo de Sopuerta, de donde era natural el difunto Sr. Murrieta, uno de los dos fundadores de aquel piadoso establecimiento. A corta distancia del convento se está terminando un hermoso y espacioso edificio, que servirá para colegio y enseñanza de jóvenes que quieran aprender náutica y dedicarse á la carrera marítima, costeado por los fundadores de aquél.

—Las últimas correspondencias de Filipinas alcanzan al 23 de noviembre último. En dicha fecha nada de notable ocurrió en el orden y tranquilidad de las islas. El *Diario de Manila* dice que la desigualdad de la temperatura, los cambios bruscos que se habían experimentado, el calor y la humedad, estaban produciendo algunas dolencias sin carácter alarmante pero bastante generalizadas.

—Los periódicos de Jaén llaman al soldado hijo de aquella provincia que hubiese quedado inutilizado el primero en la campaña de África, para que presente su solicitud, á fin de entregarle el premio señalado por una persona benéfica de aquella población.

—En el asilo de Santa Paula se hace diariamente rogativa desde que se supo la primera indisposición de S. A. R. el Principe

cipe de Asturias, y continuará hasta el completo restablecimiento del Principio. Las hijas de dicha santa y las acogidas en el citado asilo, se han constituido en ejercicios piadosos con tan importante objeto.

CRIMENES Y DESGRACIAS

Y administración de Justicia.

Las pérdidas ocasionadas por la inundación en la provincia de Zamora, ascendieron, después de hecho el examen minucioso de ellas, á 7.818.215 rs., perteneciendo á la capital 5.914.950, á Peleagonzalo 932.230, á Villazán 596.346 y á Tero 374.689. El daño causado en las obras públicas importa muchos miles de duros; pero gracias á la solicitud del gobierno, se está remedando todo con grande actividad.

—Los dependientes de vigilancia del tercer distrito de Málaga, capturaron en los cuatro últimos meses del año último 183 delincuentes.

—El 18 se encontró en el cabero de Buenavista (Zaragoza) un hombre degollado, habiéndose recogido una pistola que cerca de él había. Se ignoran pormenores de esta muerte.

—Durante el año último capturó la Guardia Civil de la provincia de Asturias, 490 hombres y 51 mujeres delincuentes.

—La silla-correlo que sañó el 17 de corte para Córdoba, se rompió Montoro, sin que se supe que sufriera daño al llegar á

personas que iban en ella. Este suceso hizo que la correspondencia pública no llegase á Sevilla el 18.

—El abordaje ocurrido en el Estrecho entre el vapor trasporte *Marqués de la Victoria* y la goleta mercante *Activa*, no ocasionó desgracia personal alguna; pero como el choque fué tan violento y el vapor comenzó á hacer aguas en abundancia, se vió precisado á dejar en el mar dos botes, con un oficial y 13 hombres, los cuales fueron recibidos por la fragata sarda *Emilia*, que los condujo, así como á la goleta, al puerto de Málaga. El vapor ya saben nuestros lectores que pudo llegar á la playa de Ceuta, donde parece que está encallado.

ESPIRITU DE LA PRENSA

Y de España y del Extranjero.

LA TUTELAR llama la atención del gobierno sobre la necesidad de dictar providencias encaminadas á facilitar la circulación por lo interior del reino de toda clase de mercancías, y muy especialmente de aquellas que habiendo satisfecho á su introducción por las aduanas de costas ó fronteras, los derechos señalados en el arancel general de importación, quedan por este solo hecho nacionalizadas, según así lo dice terminantemente la instrucción de aduanas.

EL RESTAURADOR FARMACÉUTICO cree que mientras no sea verdad la ley, las clases profesionales serán siempre postergadas á los deudos de las autoridades locales y la ley de sanidad no puede ser cumplida mientras no se encargue su representación a otras personas mas peritas, mas independientes que los gobernadores civiles.

NOVELA

JUAN DE LA ROCHE.

Orig. de George Sand; traduc. de Saenz Urraca.

Su boca sonrosada, guarneida de dientes blancos y un poco puntiagudos, tenía una pureza admirable; pero la sonrisa era incisiva, y la risa fraterna y burlona. En resumen, me pareció una ninfa desde los pies hasta el cuello, y una deidad desde la barba á la nuca. Quizás era así como yo había imaginado á Diana, con cuerpo de gacela y cabeza de aguja.

Tenía un modo de estar, de moverse y de hablar, que me confirmó en aquella impresión. La voz era armónica, nada velada, fuerte para su poca estatura, un timbre admirable, pero más a propósito para mandar que para halagar. El ademán era adecuado. Señalaba en la mesa y tocaba los objetos colocados cerca de ella con una destreza exenta de toda vacilación; no había torpeza alguna en aquellas manitas que, para desempeñar las más mínimas funciones, parecía que obedecían al pensamiento rápido y seguro de sí mismo. Daba con calma y urbanidad órdenes monosílabicas, como una persona que sabe lo que quiere y que sabe hacerlo comprender.

—Es dulce y absoluto pensó. Es en cierto modo, como mi madre; pero hay aquí una gracia y una animación incomparables.

Y como me juzgaba libre por completo de todo proyecto, añadía mentalmente:

—Si he estudiado con fruto algunos tipos femeninos, y si las teorías que he podido formarme no me están, esta joven conducirá á su marido, sus hijos y

su casa, por un camino muy lógico, al cumplimiento de su propia voluntad. No abusará de ello, nunca engañará á nadie, no se hará traición á sí misma. Esclava de sus principios ó de sus compromisos, será honrada y justa; pero nadie tendrá iniciativa con ella, y si su marido no es un hombre de muy poco valer, sufrirá durante toda su vida al verse relegado al segundo término y consultado tan solo por pura forma.

Satisfactorio con un juicio que yo creía imparcial y desinteresado en todos conceptos, ni una sola vez le dirigí la palabra. Debo decir también, que á su padre ni una sola vez se le ocurrió la idea de ponernos en contacto; se había lanzado al campo de la política con el notario, y cuando nos levantamos de la mesa Miss Love desapareció con Hope. No volvió á verla ni siquiera para despedirme de ella.

V.

La despedida de Mr. Butler fué casi afectuosa. La promesa que me arrancó de volver pronto á verla no podía yo atribuirla mas que á un hábito de benevolencia hospitalidad, porque me había encontrado á mí mismo terriblemente necio, fastidioso, ignorante y perplejo.

Como el notario vivía en Brioude, á mitad de camino entre Bellevue y La Roche, nos fuimos juntos. Después de comer, al paso que ojeaba un libro de grabados colocado sobre la mesa del salón, observé que Mr. Butler hablaba en voz baja con Mr. Lennox en el hueco de una ventana, y me pareció que las miradas de ambos se fijaban en mí. Así pues, había yo sido objeto de su conversación, y esto me causaba

mucho inquietud. Interrogué á Mr. Lonandre, quien me contestó con una franqueza algo brusca:

—Sí por cierto, señor conde, hablábamos de vos. Vuestra señora madre me había encargado que me enterase bien de la situación, y así he venido haciéndole de algún tiempo á esta parte; luego me dijo que tantease el terreno, y así acabó de hacerlo.

—Justo cielo! exclamé, hé ahí lo que yo tanto temía. ¡Cómo! en presencia mia, y en mi primera visita!

—Qué importa, si no os he nombrado?

—Pero me habrán adivinado al instante!

—Tanto mejor! Las cosas que no se verifican al instante, nunca se realizan.

—Según eso, me habeis comprometido?

—No por cierto, puesto que no he hecho mas que dejar que os adivinen.

EL SIGLO MEXICO encarece la importancia de la estadística médica de los hospitales, por lo que puede ayudar con sus datos a ilustrar no solamente los ramos diversos de la administración pública sino muchas cuestiones científicas, difíciles o imposibles de resolver sin su auxilio.

LOS ANALES DE MEDICINA discurre sobre la alimentación en la calentura tifoidea.

EL COMERCIO de Cádiz ataca al ministro de la Gobernación, por lo que dijo en una de las últimas sesiones del Congreso, contestando a una pregunta del Sr. Baamonde, sobre la infracción de la ley de ayuntamientos vigente.

EL PORVENIR de Granada sigue escribiendo sobre los errores de la política que sigue hace algún tiempo el emperador Napoleón.

LA ANDALUCIA hace un detenido examen científico de las aguas medicinales del Pólvora, cuyas condiciones salutíferas enaltece, las cuales guardan completa analogía con las celestes de Vichy.

EL PORVENIR de Sevilla lamenta que el gobierno, en vez de procurar atraerse los partidos, los provoca e irrita para inutilizarlos.

EL DAURO pide la construcción de carreteras y caminos vecinales, como principal medio de dar desarrollo a los intereses de los pueblos.

LA GACETA DE LOS CAMINOS DE HIERRO escribe un artículo sobre la deuda pasiva exterior en la Bolsa de París; refiere los hechos que han determinado la baja en la anterior semana y deduce que esta baja será momentánea, y que dentro de poco recobrará dicho valor su tendencia de alza y continuará el movimiento progresivo a que se halla llamada por su esencia.

LA ABUELA de Santander se congratula al considerar el movimiento de alza que van experimentando las acciones del ferro-carrión de Isabel II, á pesar de las acusaciones que sin fundamento de ningún género, en mi concepto, se han lanzado contra aquella empresa.

EL NORTE DE CASTILLA considera los grandes bienes morales que ejerce en la sociedad la instrucción popular.

EL CONSTITUCIONAL de Cádiz defiende al señor ministro de la Gobernación de los cargos que le dirigió el Sr. Baamonde sobre infracción de la ley de ayuntamientos, y refiere la historia de la elección del señor Valverde, alcalde de aquella ciudad, que fué la que motivó la interpelación del señor Baamonde.

EL DAURO de Granada juzga hábiles, pero sin consecuencias los ataques de las oposiciones y aconseja al gobierno que siga la marcha iniciada de moralidad y libertad bien entendidas.

EL PORVENIR de Sevilla, tomando por base el anuncio de que la escuadra francesa se retiraba de las aguas de Gaeta, hace algunas consideraciones sobre la nueva fase en que entraran los asuntos de Italia.

LA ANDALUCIA apoya la exposición que el ayuntamiento de Sevilla ha dirigido a Su Majestad pidiendo que con arreglo a la Constitución del Estado se someta á su cuidado el levantamiento de los planos en las calles y sus alineaciones, sin perjuicio de que el gobierno se reserve el derecho de decidir las cuestiones que hasta el se eleven.

EL PORVENIR de Granada aboga por el establecimiento en aquella ciudad de un jurado para distribuir premios á las personas cuyas acciones virtuosas fueran dignas de ellos, imitando así el ejemplo de muchas ciudades donde existe tan moralizadora institución.

EL BOLETIN DE LOS PÓSTROS, periódico semanal que ha empezado á publicarse ayer, publica un buen artículo, que sirve de prospecto á las tareas del nuevo cofrade, y en él que hace la defensa de la institución de los póstros, contando para ello con el apoyo del país, y muy especialmente con el de la numerosa clase labradora. Ofrece dedicar con preferencia su atención al estudio histórico y crítico del origen, desarrollo, decadencia y actual situación de los indicados establecimientos, anotando con toda imparcialidad sus ventajas y defectos, y consignando sin reserva alguna, tanto su opinión, como las de aquellas autoridades que del asunto se hayan ocupado, bien sea en pró, bien en contra.

EL DIARIO de Zaragoza trata de la necesidad de reformas en la legislación de riegos.

EL DIARIO de Lérida escita á todas las clases de la sociedad para que acudan con sus donativos á socorrer el infierno de las provincias que tanto han perdido con las últimas inundaciones.

LA CRÓNICA de Córdoba defiende á la sociedad actual de los ataques de immoralidad y falta de creencias que la lanzan algunos pesimistas enemigos de los adelantos y progresos de nuestro siglo.

EL CORREO DE ANDALUCIA, periódico de Málaga, se ocupa de las mejoras materiales que reclama la población y sobre todo su puerta.

EL ECO VASCONGAO ve con tristeza el estado de agitación y desorden de algunos puntos de Europa.

EL DAILY NEWS deploa los sucesos de los Estados Unidos porque predicaron el comercio de algodones. ¿Qué nos conviene hacer? dice. Nada absolutamente más que fomentar el cultivo del algodón donde quiera que crezca. Así podremos pasar sin los algodones americanos que se agostaron con una atmósfera inflacionada por la revolución política y social.

AGRICULTURA INDUSTRIA

~~~comercio y obras públicas.~~~

Algunos judíos procedentes de Tetuan han llegado á Málaga, con objeto de comprar los ochavos morunos que tanto

abundan en aquella población, pagando un cuarto por cada seis.

— El número de buques mercantes españoles que entraron en el puerto de Palma de Mallorca durante el año último, fue de 72, y el de salidos el de 48. Los extranjeros que entraron fueron 5, y los que salieron.

— El 18 ha debido celebrarse en Jerez una sesión solemne de su ayuntamiento, presidida por el gobernador civil de Cádiz, para tratar sobre la importante cuestión de la conducción de aguas potables á aquella ciudad.

— Acaba de suceder en la Bolsa de París una terrible catástrofe, á que ha dado origen una gran baja en la deuda pasiva. Se ha refiere un periódico, un corredor intruso en aquella Bolsa montó el año pasado una gran jugada sobre las bases de la cotización á plazo de la deuda pasiva exterior, y sobre los rumores del arreglo posible de esta deuda; arreglo desmentido, sea dicho de paso, por LA CORRESPONDENCIA. En pocos meses la pasiva que el gobierno amortizaba corrientemente de 10 á 12 por 100, subió hasta 24 por 100. Para sostener el precio absurdo á que dicho negociante ha llevado la deuda pasiva, se han empleado mil manobras; pero descubierta la maraña, la pasiva ha descendido de pronto un 6 por 100, efecto de haber suspendido sus pagos un tal M. Bernoux, dejando en manos de veintinueve agentes de cambio, once millones de pesos de deuda pasiva exterior, ó sean doscientos veinte millones de reales vellón nominales. Sobre estos once millones de pesos, el señor Bernoux ha tomado de los agentes en la operación que llaman doble, la suma de dos millones quinientos treinta mil duros; pero como el precio efectivo de la deuda pasiva exterior no producirá sino la mitad de esta suma, resulta que la otra mitad, ó sea un millón doscientos cincuenta mil pesos, son perdidos por la compañía de agentes de cambio.

— Se ha concedido el Regium exequatur á D. Alejandro Ortenbach, nombrado comisario de las ciudades anseáticas de Bremen y Lubeck en Barcelona. Asimismo Su Majestad se ha servido autorizar á D. Pedro Walls y á D. Juan Carlos Gabriel de Boyssacuhi, para ejercer los viceconsulados de Francia en Mahón y en Zaragoza.

— La situación de la Bolsa de Madrid no variado gran cosa en la última semana. El estado de las Bolsas extranjeras que continúan en baja, los temores, ó por lo menos la incertidumbre de la solución de la cuestión italiana á la aproximación de la primavera, todo contribuye á mantener la indecisión en los especuladores. Así es, que los fondos no han tenido casi variación empezando el lunes el consolidado á 48'90 y quedando el sábado á 48'95. La diferencia que empezó á 42'10 quedó á 42'10.

— El consumo de los productos manufacturados europeos ha experimentado en París una disminución considerable y la alteración de los cambios es grande.—Una correspondencia de aquella capital dice que la política entra también por mucho en la paralización del mercado. Todos temen la llegada de la primavera como tiempo en que deben verificarse grandes acontecimientos.

— Una guerra, en efecto, tendría funestos resultados para el comercio y para los negocios; es preciso confessar que los temores acerca de este punto son todavía demasiado prematuros, y sin embargo, el pánico es general y aunque vago todavía y sin formas enteramente definitivas existe en todos los espíritus.

— El ayuntamiento de Valladolid ha solicitado y obtenido de la dirección general de establecimientos penales, cuatrocientos confinados, para ocuparles en reparar el cauce del Esgueva, destruido en su mayor parte por el desbordamiento del mismo, ocurrido el mes anterior.

— Durante la semana que ha transcurrido las compras de trigo al detail en el mercado de Valladolid continuaron bastante animadas. La concurrencia de vendedores no ha sido tan escasa como en la anterior y apenas se ha notado alteración en los precios, corriendo como mas general el de 43 á 43 1/2 ó cuyo tipo se ha colocado cuanto se ha presentado á la venta.

— El comercio marítimo va tomando un gran desarrollo en las islas Filipinas: basta probarlo comparar el aumento de buques que ha tenido la matrícula de Manila desde 1853 hasta el año pasado. En el primero contaba 3,800 buques desde fragata á panco, con 77,700 toneladas y 26,229 tripulantes, y en el último se ha elevado aquella cifra á 6,700, con 141,000 toneladas y 47,900 tripulantes. Entre estos figuraban 60 fragatas y bergantines.

— El vapor correo Almagavar que salió de Cádiz el 12 de diciembre con la correspondencia para las Antillas llegó felizmente á Puerto-Rico el dia 27.

— Son varios los trozos de caminos ve-

cinales que van á recomponerse en Asturias, cuyas obras se subastarán el 4 y 5 de febrero próximo.

— Solemne se espera en Granada la aprobación del gobierno para establecer un banco agrícola, cuyas acciones están ya cubiertas con exceso.

— La falta de trabajo hace que sea considerable el número de jornaleros que hay en Granada dedicados á implorar la caridad pública sin que sean suficientes las obras que emprende la municipalidad para dar ocupación á todos.

— En la noche del 14 se efectuó una reunión en la sala capitular de Chiclana, en la que se trató del proyectado ferro-carril que ha de poner en contacto á dicha villa con Cádiz y Sevilla. Presidió la reunión el diputado Sr. Barca, y se acordó nombrar una comisión para que activase la construcción de la vía.

— La sociedad minera Segura Cordobesa, recuerda á los accionistas la obligación en que están de presentar sus títulos para anotar en ellos los dividendos activos ó pasivos que hayan correspondido en el año último.

— La diputación provincial de Lugo se ha suscrito por 20 millones de reales para la construcción del ferro-carril de Galicia.

## CIENCIAS, LITERATURA

~~~y bellas artes.~~~

Mr. Lefebre, cirujano de Marina, después de un estudio concienzudo y apoyado en la práctica que le ha dado su destino, asegura con certeza bastante, para poder demostrar, que los cóleos secos, sin excepción alguna, son el resultado en los países calidos de una intoxicación saturnina producida por el plomo que contienen los aparatos destilatorios construidos de hierro estanado, así como de la hoja de lata de los vasos y de los utensilios que se usan á bordo de los buques y de las vasijas en que se conservan las sustancias alimenticias.

— Este año ha sido nombrado presidente de la Academia de Ciencias de París, monsieur Milne-Edwards, y vicepresidente Mr. Duhamel.

— Un musulman que tenía la costumbre de visitar constantemente el Palacio de Cristal, escribe al Times: — Con mucha frecuencia me ha disgustado el ver el desdido ó ignorancia de los artistas que han pintado el patio de la Alhambra, en permitir que se escriba el santo nombre de Dios en el piso de este edificio. Todos los musulmanes desaprobarían esa profanación de un nombre que es igualmente venerado por los cristianos y por los mahometanos. No creo que las personas que han colocado ese nombre sagrado en una posición tan despreciable, puedan adorarlo sinceramente. Cuando el embajador moro estuvo en Inglaterra, protestó energicamente contra semejante indignidad, y todos los musulmanes de Londres participaron de sus sentimientos, como lo sucede á vuestro atento servidor. — Mohamed Lamate.

— El editor M. Dentu, célebre hoy por la publicación de tantos folletos políticos, que han mas ó menos agitado á la Europa, acaba de dar á luz en París una obra de una indole enteramente distinta. Esta obra, cuyo título Memorias de un bibliófilo, cartas sobre la bibliografía, ilma en extremo la atención de los aficionados á libros, es mas bien que la de su autor, M. Tenant de Latour, bibliotecario que fué del rey Luis Felipe en su palacio de Compiègne, y escritor de mucha erudición literaria y de gusto esquisito, la historia de una admirable colección de libros de todos los tiempos y de todas las naciones. Todo lo que encierra la biblioteca de M. Tenant de Latour, viene pintado en sus Memorias, con una gracia que encanta y con una reminiscencia de circunstancias personales, que dan á un catálogo el interés de una novela, y al mismo tiempo el mérito de un docto manual de enseñanza.

— Sabemos, dice un diario sevillano, que el ayuntamiento ha dispuesto que para el carnaval de este año se hagan en la plaza nueva los preparativos de los anteriores, adornándose según costumbre. La gente ha tomado la cosa tan á pechos, que se nos ha dicho de algunos que han pedido á París figurines para trajes de máscaras.

— El Conservatorio barcelonés sigue ofreciendo al público, muestras del adelanto de los alumnos. En la noche del 16 se dio en el pequeño teatro de la sociedad una función lírica dramática, ejecutada por los alumnos de ambos sexos.

SALONES, ESPECTACULOS

~~~y modas.~~~

— La compañía lírica que trabaja en el teatro de Bilbao, terminará sus tareas el primer dia de carnaval. El ayuntamiento de aquella villa, anuncia el arriendo del coliseo desde la pascua de Resurrección hasta el carnaval de 1862.

— Ha sido aprobado por la censura el drama titulado Don Jaime el Conquistador, ori-

ginal del escritor catalán señor Altadill, cuya obra se estrenará pronto en el teatro Principal de Barcelona.

— Se asegura, no sabemos con qué fundamento, que el señor Ayala saldrá dentro de pocos días para Valencia, y que allí, los del bullicio de la corte, esibirá una comedia original con destino á la compañía que dirige el señor Delgado.

— El baile que segun dijimos darán en el salón de Oriente del teatro Real las señoras de la junta de beneficencia á favor de los asilos de esta corte, se verificará el jueves próximo, y será brillantísimo. Ya se han empezado a repartir los billetes con los nombres de las personas á quienes van dirigidos, y los pedidos son numerosos. La entrada al salón de baile no será por el atrio de la plaza de Isabel II, sino por la escalera del Conservatorio de música. El comedor estará á cargo del dueño de la funda del Cisne, y para que haga el servicio con esmero, y los precios de las cenas no sean escusivos, se lo han concedido gratuitamente.

— En el Liceo de Valencia se puso en escena en la noche del miércoles último una zarzuela en tres actos que fué muy bien ejecutada por los individuos de las secciones de música y declamación. El público, como de costumbre fue numeroso y escogido.

— La séptima corrida de Novillos celebrada ayer, con tiempo sereno y despejado, pero frio, estuvo muy concurrida. Los dos primeros novillos emboldados fueron estocados pésimamente por Soto, al que no le fué en zaga un aficionado de Aranjuez, que mechó el novillo de la mogiganga; ambos espadas no sirven para el oficio, y la empresa hará muy bien suprimirlos en lo sucesivo.

— El toro que debía morir en la pantomima fue retirado al corral, por haberse caído la boca del pitón izquierdo, substituyéndole con un novillo que saltó dos veces la barrera. La cuadra de verano lidio dos toros de puntas: el primero *Pajuelero*, retinto, mogon de la derecha bravo y de poder, perteneciente á D. Felix Gomez, divisa turquía y blanca, y recibió trece varas y cuatro pares de pendientes, muriendo de una estocada grande á media vuelta que le dió el *Sastre*, habiendo mandado á la enfermería al picador Martin, con una contusión en el brazo izquierdo. El segundo, *Recorto*, negro, cornicorto y duro, era de D. Juan Antonio del Pozo, con divisa encarnada, blanca y negra, y tomó nueve puyazos y tres pares y medio de banderillas, enviando también á la enfermería al otro picador, Ruiz, concluyó de tres pinchazos en hueso, rodando el espadado al primero, una estocada corta arrancando y otra deante, á y derecha, al contrario. Los expresados picadores y el resero, pusieron algunos rejonazos regulares, dejándose matar cinco malos caballos, cuyo servicio fue detectable, y los banderilleros, Mota, Garrido, el *Cabo* y Martin, cumplieron perfectamente. La fiesta acabó como siempre, con novillos para el público y vistosas combinaciones de fuegos artificiales preparados por el *Madrileño*.

— Una joven actriz belga llamada mademoiselle Tordense, laureada en el Conservatorio, ha hecho con muy buen éxito su estreno en el teatro del Odeón de París.

— La señora Ristori, va á representar por primera vez un papel en francés en una comedia de Mr. Legouvé, en el teatro del Odeón en París.

— Amadeo Achard ha publicado en París un libro que se titula Las miserias de un millonario. Esta obra había aparecido ya en el folletín de la *Presse*.

— En San Petersburgo se ha autorizado la representación de una comedia de Ostrovski titulada No se cuenta con los suyos, que había obtenido gran éxito en la lectura, y que hasta antes de representarse había dado fama á su autor. Ostrovski lo es también de otra titulada El destino creativo, que está prohibida por la censura.

— La sociedad de Amigos del País de Jaén, trata de formar un círculo literario, compuesto de las personas que se dedican al cultivo de las bellas letras, en aquella ciudad.

— El baile que se verificó anoche en el palacio de los duques de Fernan-Núñez estuvo tan concurrido como todas las fiestas que se dan en aquella suntuosa morada. Los salones del piso bajo eran los destinados para el baile por hallarse en obra los del principal.

— Allí estaba reunido todo lo mas notable de la aristocracia de balleza, de la cuna, de las armas y de la política; allí vimos á las duquesas de Fernandina, de Medinaceli, de Buena, de Baile y de Gor, á las condesas de Fuentes, de Cimera, de Crivelli, de Oñate, de Vilches, de Superunda, de Selafani, de Vilamuel y de Corres; las marquesas de la Habana, del Villar, de Sotomayor, de Sierra-Bullones, de Villaseca, de Oviedo y Princesa Pié; á las señoras de Lasala, de Saavedra, de Roca de Togores y de Barrot. Entre los hombres políticos recordamos á los duques de Tetuán y demás ministros, á los marqueses del Duero y de la Habana, duque de Ahumada, marqués de Molins, Bertran de Lis, Orovi, Lasala, Salazar, Lopez Ballesteros, Roberta, Vega Armijo y Alcalá Galiano.

— Han sido colocados de segundos mandantes de infantería en Filipinas, don Francisco Gamboa y Sanz, D. Francisco Moscoso y Lara, D. Ignacio Barba y Araoz y D. Ramón Carralón, com

jeres. Se calcula que los sitiadores, a los cuales envió la plaza sobre dos mil balas de cañón y bombas, tuvieron unas trescientas bajas.

Dicen de Gaeta que los piemonteses disparan con tanta saña contra los establecimientos civiles como contra los militares. Si las casas fueran de piedra, gran número de ellas se habría arruinado; pero como son de ladrillo comunitante, las balas las traspasan sin determinar señales de ruina.

En la noche del 6 se fijó en las calles de Nápoles el siguiente calamitoso pasquin: «En Gaeta se han fusilado todos los prisioneros garibaldinos, italianos, es necesario no dejar con vida a un soldado borbónico».

El año último entraron en el puerto de Tarragona seis buques vapores de guerra, con 12 cañones, 544 tripulantes y fuerza de 1.140 caballos, y 50 buques de vela, también de guerra con 1.713 tripulantes y 68 cañones.

Desde el 29 de diciembre al 13 del actual se han embarcado en el puerto de Alicante 155 individuos matriculados a quienes ha tocado el turno para ir a prestar sus servicios en los buques de la armada.

Las iniquidades cometidas en Querétaro por los indignamente llamados liberales son horribles, según escriben de la decisión de Marquez a un periódico de Méjico: «Los liberales, dice la carta, robaron del templo de Nuestra Señora de Guadalupe vasos sagrados y alhajas por valor de 30.000 duros. El general Carbajal personalmente desengastaba de las custodias las piedras preciosas con su navaja y las guardaba en el bolsillo, lo mismo que las gargantillas y anillos que tenían las imágenes, y piedras preciosas que adornaban los trajes. Prodigaban insultos y obsequios a las imágenes. A San Benito de Palermo le vistieron de blusa y lo fusilaron; algunos templos y conventos de religiosas quedaron convertidos en burdeles, y por último las mujeres eran violadas en medio de las calles».

Desde el 14 al 23 de febrero próximo han de quedar entregados en caja los quintos de la provincia de Asturias pertenecientes al reemplazo de este año.

El 18 llegó a Sevilla parte de la fuerza de artillería que ha estado en África desde que se empezó la campaña contra el imperio de Marruecos.

Se asegura que el conde de Trani, hermano del rey Francisco II, va a tomar el mando de la ciudad de Messina.

Una compañía de vapor marselesa que ha alquilado muchos de sus buques al rey Francisco II, ha percibido en poco tiempo una suma de 125.000 francos. Una parte de esta suma fue pagada al capitán de uno de los vapores de dicha compañía en una casamata de Gaeta, en presencia del rey y durante el bombardeo.

Se ha constatado que los cuatro terceros pilotos superumularios que existen en el depósito del arsenal de la Carraca, a quienes ha tocado ingresar en el servicio y debían pasar al apostadero de la Habana, permanecen en la Península con el fin de que embarquen en los buques-trasportes o guarda-costas en las vacantes que devran para desempeñar destinos de su clase.

La Gaceta de Guerra del 29 del pasado publicó las comunicaciones que habían mediado entre sitiadores y sitiados para la suspensión de las hostilidades. La primera es del general Cialdini anunciando al gobernador de Gaeta que con arreglo a una orden que había recibido del rey Victor Manuel había suspendido el fuego y recordando que le acusara el recibo de su comunicación. La segunda es del sub-gobernador de Gaeta y las islas adyacentes, brigadier Manilli, que rugea al general Cialdini un interés de los habitantes de Gaeta que cuando empieza nuevamente el fuego le avise con algunos días de anticipación, y le exige palabra de honor de que durante la tregua se suspenderán completamente los trabajos de sitio, asegurándole que en caso de una promesa afirmativa la plaza suspenderá sus fuegos. La tercera es del general Cialdini al sub-gobernador. Dice el primero al segundo que al anunciarle la suspensión del fuego no hizo más que cumplir una orden soberana, pero que no tuvo intención de pedir ninguna reciprocidad ni conceder nada que pudiera engendrar su propio albedrio. «Y E. añade, puede hacer lo que le convenga, aumentar o disminuir los medios de defensa, suspender o continuar el fuego de las baterías». Por último, el general Cialdini dice que el mal tiempo que reinaba en el golfo espabilla y escusaba el retardo con que contestaba (2 días). La última comunicación que es del gobernador de la plaza, se reduce a decir que comprende perfectamente la causa del retardo con que el general Cialdini había contestado a su anterior. El brigadier Morulli suscribe sus comunicaciones por impedimento del gobernador.

La Patria declara en sus últimas noticias del 12 que habiendo hecho una información sobre la noticia dada por los periódicos italianos, de que una fragata española había sido sorprendida en las aguas de Gaeta haciendo señales a los napolitanos, ha resultado que carece de todo fundamento semejante noticia.

## POLITICA GOBIERNO

No cabe ya la menor duda que Rusia ha puesto en conocimiento del gobierno francés que no reconocerá el bloqueo de Gaeta por la escuadra piemontesa.

El gobierno francés está decidido a mantener la ocupación de Siria, pese a no pese a los ingleses, porque cree que no por que a estos señores, por un mezquino espíritu de envidia, se les anteja la evasión del país, deben quedar los infelices sirios entregados a la saña de los drusos, que los sacrifican sin piedad en el momento en que partiesen las tropas.

El famoso Soule, el acérreo parti-

rio de la compra de Cuba por los Estados Unidos, ha dirigido una carta a un periódico de Nueva York, declarándose separatista. Sabido es que Soule, era muy amigo de Buchanan, y en este concepto su carta ha venido a generalizarse y mas la creencia de que el presidente es el mayor enemigo de las élites de esa escuadra sarda ha llegado a la francesa.

Un periódico de Sevilla dice que el gobierno ha dispuesto que se suspenda la subasta del Campo y Sierra de Tejada, y se proceda a nueva tasación, intentando en ella un perito nombrado por la propia municipalidad propietaria de la finca.

La Independencia belga dice afirmar que España como Rusia ha puesto en conocimiento del gobierno francés intención formal de sostener sus buques en las aguas de Gaeta y de no reconocer el bloqueo de aquella plaza.

También el periódico de Nápoles la Cruz roja, como la Italia del norte, ha sido denunciado por haber reproducido el manifiesto de Francisco II.

En las demostraciones que hubo el 8 en Nápoles la fuerza armada se vió en la necesidad de hacer fuego a los revoltosos. Las prisiones que, con motivo de aquellos desórdenes se han hecho pasar de 100.

Discurriendo un corresponsal del Norte en Constantinopla sobre la horrible constitución administrativa del imperio turco dice: «Las mujeres turcas son desventurados seres que hasta de nombre carecen. En un estado de 45 millones de almas nada, absolutamente nada hace constar el nacimiento, la existencia ni la muerte de 23 millones de criaturas. Y consiste en que el turco considera a la mujer una mercancía y no una criatura humana.

Podemos asegurar del modo más terminante que todo lo que se ha dicho estos días sobre grandes variaciones en el personal de Hacienda, carece absolutamente de fundamento.

En la extracción de la lotería antigua, verificada hoy, han salido premiados los números:

21, 28, 42, 80, 9.

## PARTES TELEGRÁFICOS

del interior y exterior.

Marsella 19.

Las últimas noticias de Gaeta llegan al 15. Habían llegado allí los embajadores de Roma, Rusia, Austria, Prusia, Sajonia y Toscana. Estos se volverán después del armisticio. Se aseguraba en la plaza que Frisia va a retirar su embajador de Turín.

Muchos habitantes de Gaeta llegan aquí sin recursos de ninguna especie.

En Roma han sido presas siete personas por promover desórdenes en el teatro de Apolo.

Turín 19.

En Génova se han embarcado tropas para Nápoles.

Nuevos buques marchan a reforzar la flota italiana que está en las aguas de Gaeta.

Son falsos los rumores de crisis ministerial.

Copenhague 19.

Se ha mandado hacer una leva de 6.700 marineros.

Se ha puesto á la firma del público una manifestación firmada por los individuos del Iauching y del Volks-thing, que contiene una invitación para resistir á toda tentativa extranjera que trate de mezclarlo ó intervenir en los negocios interiores de Dinamarca.

Festh 19.

En el ayuntamiento, el Sr. Deac combatió la inmediata adopción del ejercicio de la justicia, manifestando que por el pronto hay que elegir entre la legislación austriaca y la anarquía. Se adoptó su proposición de conformarse con las leyes austriacas hasta que se haga el cambio de legislación.

París 19.

El gobierno piemontés desplegará la mayor energía para combatir la insurrección de los Abruzos, y está decidido a ocupar militarmente el reino de Nápoles. El primer ministro, al asegurarse que al anunciarle la suspensión del fuego no hizo más que cumplir una orden soberana, pero que no tuvo intención de pedir ninguna reciprocidad ni conceder nada que pudiera engendrar su propio albedrio. «Y E. añade, puede hacer lo que le convenga, aumentar o disminuir los medios de defensa, suspender o continuar el fuego de las baterías». Por último, el general Cialdini dice que el mal tiempo que reinaba en el golfo espabilla y escusaba el retardo con que contestaba (2 días). La última comunicación que es del gobernador de la plaza, se reduce a decir que comprende perfectamente la causa del retardo con que el general Cialdini había contestado a su anterior. El brigadier Morulli suscribe sus comunicaciones por impedimento del gobernador.

La Patria declara en sus últimas noticias del 12 que habiendo hecho una información sobre la noticia dada por los periódicos italianos, de que una fragata española había sido sorprendida en las aguas de Gaeta haciendo señales a los napolitanos, ha resultado que carece de todo fundamento semejante noticia.

Ha fondeado hoy aquí el vapor Vulcano.

Cartagena 20.

Han salido de aquí el vapor Linières y la corbeta Mazarredo.

San Fernando 20.

Hoy ha salido de aquí el vapor Leon con víveres para las fuerzas de Algeciras.

Alicante 20.

Ha fondeado hoy aquí el vapor

Vulcano.

Cádiz 20.

A las cuatro de la tarde emprendió su viaje el vapor Berenguer conduciendo la correspondencia para Ultramar.

Gaeta 20.

El almirante sardo Persano ha declarado el bloqueo de la plaza.

Todos los buques extranjeros han abandonado el puerto.

Creese que mañana empezará de nuevo el bombardeo.

París 21.

El Monitor dice hoy en su boletín político, que en manera alguna es

responsable el gobierno de los folletos que se publican diariamente.

Turín 21.

Con motivo de haber rechazado Francisco II las proposiciones de capitulación, la escuadra sarda ha regresado a la francesa.

Barcelona 21.

En la noche anterior salió de aquí para Cartagena el vapor Isabel II, conduciendo 352 individuos de convocatoria, debiendo tocar en los Alfaques, Valencia y Alicante para embarcar la reunida en dichos puntos.

París 21.

En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67-50; el 4 1/2 á 97-00; el 3 por 100 interior español á 47-00; el 3 esterior á 00; la diferida a 40 1/4; y la amortizable á 17 1/8.

Londres 21.

Quedan los consolidados de 91 3/8 á 1/2.

## SEÑADO Y CONGRESO.

noticias parlamentarias.

CONGRESO. — SESIÓN DE HOY 21.

El señor vicepresidente Monares abrió la sesión á las 9 y media.

Los señores Peláez, Carrias, Grandal y Ferreira Caamaño pidieron que consasen sus votos conforme con los de la mayoría en la votación del acta del distrito del Sagrado en Granada.

Se aprobó el acta de la anterior, jurando el Sr. Bonafón, diputado por el distrito de Cazorla.

Se leyó el dictámen de la comisión encargada de arbitrar recursos para atender al alivio de los pueblos que han sufrido grandes perdidas con motivo de las inundaciones ocurridas en varias provincias.

El señor marqués de San Carlos, hizo uso de la palabra en contra. Al empezar su discurso, le interrumpió el señor ministro de Fomento, que leyese su proyecto de ley concediendo la construcción de un ferro-carril de Granollers a San Juan de las Abadesas.

Volvío el señor marqués de San Carlos a seguir su interrumpido discurso, protestando tanto de todo de la manera con que la mesa se había permitido cortarle la palabra.

El señor presidente le manifestó que teniendo el señor ministro de Fomento que atender á un servicio público fuera del Congreso, había creído que en pró del mismo podría dispensar el Congreso la interrupción.

Continuando el señor marqués de San Carlos, dijo que no era su ánimo oponerse al socorro de los pueblos últimamente inundados; pero que, en su concepto, se estaba en el caso de atender á otras localidades que por diferentes causas tenían que lamentar desastres de tanta magnitud como los ocasionados por las aguas.

El Sr. Baamonde habló después para una alusión personal.

El Sr. Ortega defendió el dictámen de la comisión encargando la necesidad de que se cuente con la ley con todos los recursos posibles a mejorar la triste situación de los pueblos de Castilla.

El señor ministro de la Gobernación, contestando al señor marqués de San Carlos que se hacía tanta oposición al artículo, porque no se tenía en cuenta que la ley iba a cambiar lo existente y naturalmente ha de producir inconvenientes transitorios.

El Sr. Mata y Alsó dijo que había justicia en su enmienda para el individuo y conveniencia para el servicio. El artículo fue aprobado.

Leido un artículo que debía colocarse después del 102, se abrió discusión sobre él, y pidió la palabra en contra el Sr. Calonge, pero como la hora fuese avanzada, se levantó la sesión inmediatamente.

Este declaró la admisión.

La comisión dudaba si era propia de la ley de ascensos.

Habiendo dicho el señor ministro de la Guerra estaba conforme con la ley y con el art. 71, la comisión la admitió, y pasando á la discusión del artículo con la enmienda tomó la palabra en contra el Sr. Calonge.

El señor ministro de la Guerra manifestó que se hacía tanta oposición al artículo,

porque no se tenía en cuenta que la ley iba a cambiar lo existente y naturalmente ha de producir inconvenientes transitorios.

El Sr. Mata y Alsó dijo que había justicia en su enmienda para el individuo y conveniencia para el servicio. El artículo fue aprobado.

Leido un artículo que debía colocarse después del 102, se abrió discusión sobre él, y pidió la palabra en contra el Sr. Calonge, pero como la hora fuese avanzada, se levantó la sesión inmediatamente.

Hoy se ha reunido la comisión del Senado encargada del proyecto de ley de pensiones a dona Rosalia Huerta.

— Esta noche asistirá el señor ministro de la Gobernación á la sesión que ha de celebrar la comisión de diputados encargada de informar sobre el proyecto de ley de pensiones.

— Por la secretaría del Senado se ha pedido hora á la intendencia de palacio para que asista una diputación de la alta Cámara, á felicitárselo al Sr. MM. con motivo de los días de su agosto hija el príncipe de Asturias.

— El proyecto de ley leído esta tarde en el Congreso para la construcción de un ferro-carril desde Granollers á las minas de San Juan de las Abadesas, autoriza al gobierno para sacar á subasta dicho caminio, y para conceder una subvención de 270.000 rs. por kilómetro. La subasta pública consistirá en la disminución de la subvención acordada.

El Estado abonará dicha subvención por completo en obligaciones de ferro-carriles por su valor nominal, y las provincias de Barcelona y Gerona abonarán la tercera parte luego que el camino esté concluido, y entre tanto el 6 por 100 como interes y 1 por 100 para amortización. Es condición del contrato que la empresa del ferro-carril de Granollers á Barcelona queda obligada a conducir los carbones que procedan de San Juan de las Abadesas á 0,30 de real por tonelada y kilómetro.

El Sr. Olozaga habló para una alusión personal, rectificando después el Sr. Calvo Asensio.

## DIARIO DE LAS FAMILIAS. DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

## NOTICIAS.

**Boletín religioso.** — Santos de mañana: San Vicente y san Anastasio, misa. — **Jubileo de Cuarenta Horas.** — En la iglesia parroquial de San Ildefonso, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde vísperas solemnes y reserva. — **Misas mañanas.** — Se celebrarán en San Isidro, á las nueve y en la capilla del Palacio y San Ildefonso, á las diez, cantándose por la tarde, á las cuatro y media, solemnes vísperas á San Ildefonso; en esta parroquia con reserva de Cuarenta Horas. — **Desvelo.** — En San Antonio de los Portugueses, estará S. D. M. de manifesto, de diez á doce en obsequio de su titular. — **Ejercicios espirituales.** — Se practicarán por la noche en Italianos, Monserrat, y con sermon que predicará don Ciriaco Cruz, en San Ignacio. — **Visita de la Virgen de María.** — Nuestra Señora de Valvanera, en San Ginés.

**Boletín militar.** — Servicio para mañana. — **Parada.** — Ingenieros, cazadores de Barcelona y Chiclea. — **Jefe de la guardia esterior del real palacio.** — Señor teniente coronel segundo comandante, D. Pedro Rebousa. — **Jefe de día.** — Señor comandante capitán de Borbón, D. Carlos Bousa. — **Visita de hospital.** — Chiclea, octavo capitán.

**Aviso religioso.** — La congregación de naturales de Toledo, establecida en el Caballero de Gracia, celebra el 23, á las diez de la mañana, la función anual á sus patronos San Ildefonso y Santa Casilda, predicando el ilustrísimo señor presidente de la misma.

**Láminas sin efecto.** — Habiéndose extraviado á D. José Fernández, socio de la especial minera «Malo, Noche y Cañina», las láminas correspondientes á los cuartos primero y segundo de la acción núm. 128 se le han expedido otras duplicadas, quedando sin efecto las primordiales.

**Teatro de la Zarzuela.** — Debiendo tener lugar mañana martes el segundo baile de máscaras de los que han de darse en este teatro, principiará la función en dicho día á las cinco y media de la tarde, poniéndose en escena las tres zarzuelas tituladas: *El Gran Bandido*, *Una vieja y Nadie se muere hasta que Dios quiere*. — Esta función corresponde á los señores abonados del segundo turno, de pares y de diario, los cuales pueden concurrir á ella tomando solo las entradas.

**Teatro de Variedades.** — Mañana se ejecutará á beneficio de D. Enrique Arjona, la función siguiente: 1.º el juguete cómico en un acto, titulado: *Tres á una*. 2.º la comedia nueva en un acto, arreglada del francés por un conocido escritor, titulada: *Vida prosaica*. 3.º el valle *Caleidos y jerezanos*. 4.º la comedia nueva en un acto, titulada: *Aventuras de un alabado*. 5.º terminará la función con el baile nombrado: *Las Mariposas*.

**Círculo de Paul.** — Pasado mañana habrá baile extraordinario de máscaras, ejecutándose por primera vez una composición musical del profesor D. Narciso Maimó, titulada: *La batalla de Gualdras*, por 50 músicos. Habrá igualmente dos orquestas, que tocarán alternativamente con solo el intervalo de cinco minutos.

**Avisos civiles.** — Se anuncia por el gobierno civil de la provincia la constitución en sociedad especial minera de la de San Gerónimo; se previene por la misma dependencia á todos los directores de empresas por acciones que bajo su responsabilidad procreen remitir á aquel gobierno los balances trimestrales y anuales de sus operaciones; se declara en quiebra por el tribunal de Comercio la sociedad. Diligencias, postas generales, nombrando depositario á don Pablo Martínez.

**Llamamientos civiles.** — Por la sección de administración del gobierno civil á don Higinio Macanaz; por la de gobierno á don Félix Saiz y don Luis Ballesteros, y por la sección de intervención á doña Juana Gaeta.

**Subastas.** — La del entretenimiento de las sillas-correos y cabiollés que conducen la correspondencia en las líneas generales, por la dirección general de Correos, para el 6 de febrero; la de cincuenta arrobas de tocino para el consumo del cuartel de Invalídos por la junta económica del mismo; la de varias gruesas de botones de diferentes clases y hebillas blancas de pantalones para el 31 por el juzgado de la Audiencia; por la dirección general de consumos se anuncia para el 30 la de 6 á 83 quintales de plomo de primera y 6,680 de segunda existentes en las minas de Linares; por el juzgado de la Audiencia 2,100 arrobas de vino y 2,300 fanegues de aceituna.

**Cartas detenidas.** — Lo están en la administración del correo central las recogidas de los buzones en 48 del corriente, y que iban dirigidas á Alfonso Balderrabano, Vergara; Blas Altaraz, Almagro; Carmela Fernández, Oviedo; Francisco Zubia, Aranzaz; Ignacio Gil, Montevideo; José Alvarez Reyero, Valencia; José Fernández, Oviedo; Juan Gallar, Cádiz; Mateo V. se

Santa María, Arévalo; Matías Salvatierra, Granada; Manuela Ruiz, Carabanchel B.; Regino Lluch, Bustillo; Severa Martínez, Oviedo, y Tomás González, Lugo.

**Caja de Ahorros.** — Ayer han ingresado en este establecimiento 151.518 rs. vns., depositados por 2,537 individuos, de los cuales los 129 han sido nuevos imponentes.

Se han devuelto 286,454 rs. 59 céntimos, á solicitud de 162 interesados.

**Llamamientos judiciales.** — Por el juzgado de Maravillas á Baltasar García Lorenzo; á Cipriano López por el de la Universidad; á Juan Rivero por el del Mediodía; á Florencio N. conocido por el Moro del Negro por el de Lavapiés; á Manuel Martínez por el de las Visitas; á D. José Antonio Cervantes y D. Matías Vallerus por el del Prado, y á D. Cirilo Antonio Sanchez por el tribunal de Cuentas; por el de Lavapiés á Eugenio Tartajo, y

Lázaro; por el de Maravillas á Julian Esimo Grajales; por el de las Visitas á José Gao.

**Almoneda.** — De muebles, Precios, 56, tienda.

**Buenas ocasiones.** — En nuestra sección de anuncios aparece hoy uno sobre venta de telas en la calle de la Biblioteca, num. 9, que lleva el epígrafe de *Aviso muy importante* y en el que se hace mención de un despacho telegráfico. El interesado nos ha exhibido el despacho que está expedido el 19 en París y dice literalmente traducido: «*Vende todos los géneros, si es necesario a cualquier precio, y vente.*»

## ANUNCIOS.

**PROCEDENTE DE BIENES nacio nacionales, se vende una buena casa en Alcalá de Henares.**

Se dá razón en esta corte, calle del Olmo, num. 33, cuarto principal de la derecha.

## AVISO MUY IMPORTANTE.

Un despacho telegráfico recibido ayer de mi casa de París, me obliga, á fin de realizar completamente á la mayor brevedad nuestros géneros existentes en Madrid, á venderlos desde este día hasta el 28 del corriente, A **CUALQUIER PRECIO ACEP-**

**TABLE.** A pesar de que grandísimo número de personas á quienes he hecho ventas de alguna consideración, conocen ya la buena calidad de mis lienzos y su baratura, creo deber reiterar la seguridad de que todos nuestros géneros son de hilo puro, y tejidos é hilados á la mano, de cuyas ventajas resulta mayor duración y más blancura y lustre después de lavados, que aquellos lienzos aparentes, hechos á máquina, y de los cuales se hace un gran consumo en España.

Además de las mantelerías de Sajonia, cuya fabricación y riqueza de los dibujos son tan conocidos, he aquí la nota de los demás géneros que están de venta:

1.º Una gran partida de lienzo de Westphalia, de Silesia y otros puntos, de calidades sin aderezos, de hilo redondo para camisas finas, así como para sábanas, con costura ó sin ella.

2.º Una gran cantidad de mantelerías de 12, 18, 24 y 30 cuartos.

3.º Una gran partida de pañuelos de lienzo fino y de batista, servilletas, toallas, etc. etc.

La venta solo durará hasta el 28 del corriente, en casa del Sr. D. Eduardo Sachse y compañía.

CALLE DE LA BIBLIOTECA, NUM. 9, CUARTO BAJO.

DON JOSÉ BENETE,  
CIRUJANO DENTISTA.

ACREDITADO EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DE EUROPA, POR LAS MARAVILLOSAS CURACIONES QUE HA FRAC-

TICADO.

Coloca dientes artificiales, inalterables por el moderno sistema de CAUTCHUC VULCANICO, y de todos los mejores sistemas antiguos: sirven perfectamente para la masticación y pronunciación, sin que estos causen el mas leve dolor, y sin el auxilio de RESORTES ni ATADURAS de ninguna especie, sobre los dientes naturales, pudiéndoles poner y quitar cuando se quiera. Los garantiza por veinte años, siempre que los deterioros sean por causa de su trabajo; y las muelas que orifica y empasta, por diez y seis, evitando de este modo el dolor y mal olor que despiden la boca, producido por las caries y por las viandas que se depositan en sus concavidades e infectan los dientes sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidez.

Su gabinete está provisto de un numeroso surtido de ricos instrumentos. Posee una singular habilidad para en los casos necesarios de extraer muelas, dientes y raíces; antes de proceder á la operación, las deja insensibles por medio de un específico, de manera que no se siente el dolor.

Tiene magníficas máquinas traídas de Lérida y del Norte de América, para trabajar con una admirable perfección el CAUTCHUC.

CALLE DE LA MONTERA, NUM. 30, 2.º, MADRID.

## MANUAL

DEL JUEZ DE PAZ Y DEL ALCALDE  
EN EL EJERCICIO DE SUS FUNCIONES

D. CELESTINO MAS Y ABAD.

Quinta edición, á la que acompaña el arancel mandado observar por real decreto de 28 de abril de 1860. Vendese á 12 rs. en Madrid librería de la Publicidad, propia de Justo Serrano, y en provincias, en los Boletines oficiales y depositarias de provincia. El arancel á 4 rs., y 3 con el Manual. — (7 m. 7 t. 1—1.)

CALLE DE LA MONTERA, NUM. 30, 2.º, MADRID.

## VAPORES ESPAÑOLES

ENTRE

## SANTANDER Y LA HABANA.

La muy acreditada fragata vapor-correo LA CUBANA, de porte de 2,500 toneladas y 500 caballos, saldrá del 26 al 30 de enero de Santander para la Habana, al mando de su acreditado capitán D. Santiago Larrazabal.

Admite carga á flete y pasajeros, á los que ofrece excelentes comedidas y el esmerado trato de costumbre.

Lo despacha su armador en Santander D. A. de Gessler, Muelle, 2, y el corredor D. Francisco de la Parte, Ribera, 3.

## PRECIOS DEL PASAJE.

En primera cámara... 140 pesos. Inclusa manutención.

En sellado.... 45 "

## MR. LOUIS ERNEST,

cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las Exposiciones de París y de Sevilla.

CALLE DE CABRERAS, 8, PRINCIPAL MADRID.

Dientes y dentaduras, sin resortes, ni ligaduras. Sobrepasan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género. Facilitando la emisión de la palabra y la masticación, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

Esmalte de dientes escareados. Operación para los dientes de delante, cuya ventaja excede á todo elogio, pues con su ayuda es inutil la extracción de dientes.

## FÁBRICA DE CHOCOLATES

elaborados con operarios de Zaragoza. — El dueño de la lonja de ultramarinos, calle de Silva, número 43, esquina á la de la Estrella, hace presente al público la grande raciona que ha podido conseguir en chocolates, tanto por la buena calidad de los géneros, como por ser el tueste de los cacaos en estufa, que no pierde el aroma. Se hacen tareas de encargo, á presencia del consumidor.

## AL COSO BLANCO.

— GRAN ALMACÉN DE PELETERÍA y plumeros, mangos, victorias, guarniciones, alombras, cubre-coches de piel á toda clase de ébano perteneciente y manguitería. Inmediato á la plaza de la Villa, Mayor, 101.

## PROGRAMA PREPARATORIO,

para los exámenes de la lengua francesa, por D. Victor Comby, profesor de dicha lengua en el colegio de San Antonio Abad.

Esta obra, indispensable para los alumnos que han de sufrir exámenes públicos en las universidades, institutos y colegios, se halla de venta al precio de 8 rs. en las librerías de Baillière-Baillière, calle del Príncipe, y de Moro, Puerta del Sol; y en casa del autor, calle prolongación de la Greda, número 32.

## DENTISTA DE CÁMARA DE S. A. R.

Sr. Llorente. — Extracción de dientes y muelas auxiliado por la electricidad sin causar dolor en tan delicada operación, se construyen dientes eueltos y dentaduras completas en oro platino y caucho, á precios muy económicos sin ganchos ni resortes; se empasta y orifican las caries, respondiendo de su duración.

Carrera de San Gerónimo, número 8: la entrada, Espoz y Mina, 1, segundo.

## POR DERIBO.

## FORZOSA LIQUIDACIÓN.

Hasta el sábado próximo 19 del actual, continuará la venta en el mismo local, Postas, 24, y desde el lunes 21 en la Concepción Gerónima, 13, tienda, en donde a fin de concluir los restos de las existencias, se hará la rebaja posible.

LLOYD ESPAÑOL,  
COMPAÑÍA DE SEGUROS MARÍTIMOS.

DIRECCIÓN. — CALLE DEL OLIVAR, 6, PRINCIPAL.

CAPITAL SOCIAL: OCHO MILLONES DE REALES.

## CONSEJO DE VIGILANCIA.

Excmo. señor general D. Anselmo de Elaser, ex-ministro de la Guerra y senador del reino, presidente.

Excmo. Sr. D. Tomás de Asensi, director de Comercio en el ministerio de Estado.

Ilmo. Sr. D. Nicolás de Casanillas, director general de La Beneficencia.

Sr. D. Juan Ignacio Crespo, propietario y abogado del ilustre colegio de Madrid.

Sr. D. Faustino de Orantes, capitán de altura y propietario.

Sr. D. Sebastián Vives, propietario y del comercio.

Sr. D. Francisco Ducimetiere, director adjunto de La Beneficencia.

DIRECTOR: El Sr. D. Andrés Huard.

## VIUDEDADES.

## JUBILACIONES.

Asistencias para estudios.

## RENTAS VITALICIAS.

## CAPITALES.

## DOTES.

DENCIENCIAS DEL SERVICIO MILITAR

Rentas á voluntad.

## LA PENINSULAR,

COMPAGNIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA,

AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860.

Una fianza administrativa responde de la buena e integra gestión de la empresa.

Los fondos para formación de capitales, se invierten á voluntad del imponente, en títulos de la Deuda Pública ó en imposiciones sobre fincas construidas por la misma Compañía, y adjudicadas á crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100, pagaderos en quince años, ó menos, á voluntad.

Los valores creados ó adquiridos se depositan en el Banco de España, y los fondos que se hallan en especulativa de inversión para creación de obligaciones hipotecarias, se consignan en la Caja general de Depósitos.

Los derechos de administración solo se cobran á medida que se hacen las imposiciones, y no anticipadamente sobre la suscripción prometida.

## CONSEJO DE VIGILANCIA.